

Fecha: 28-06-2024

Medio: Semanario Tiempo

Supl. : Semanario Tiempo

Tipo: Noticia general

Título: CORE aprobó actualización de Estrategia Regional de Desarrollo Coquimbo 2030 centrada en el desarrollo económico sustentable y capital humano

Pág. : 11

Cm2: 416,0

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Sin Datos

Sin Datos

 No Definida

# CORE aprobó actualización de Estrategia Regional de Desarrollo Coquimbo 2030 centrada en el desarrollo económico sustentable y capital humano

Después de casi un año de trabajo el Consejo Regional de Coquimbo (CORE), en sesión presidida por la gobernadora Krist Naranjo, aprobó por decisión unánime la actualización de la Estrategia Regional de Desarrollo Coquimbo ERD2030. Se trata de un plan integral, el principal instrumento de planificación regional de mediano y largo plazo que expresa los grandes objetivos y prioridades regionales.

El diseño de esta Estrategia fue un trabajo liderado por el Gobierno Regional de Coquimbo, y diseñado en conjunto con el Centro de Inteligencia Territorial del Design Lab de la Universidad Adolfo Ibáñez (CIT-UAI).

La gobernadora Krist Naranjo destacó que la aprobación de la ERD2030 marca un hito en la planificación regional de Coquimbo, estableciendo una hoja de ruta clara para los próximos años. "Da solución a temas importantes que son para la región, esta estrategia regional es única en el país que tiene como eje principal el cambio climático y el desarrollo humano que son temas primordiales para avanzar como una región sustentable".

"Una de las características

**Los lineamientos se han determinado considerando los desafíos regionales y la visión de desarrollo que fueron validados a través de procesos participativos.**

más importantes de esta ERD fue la participación ciudadana en las 15 comunas de la región, contemplando 52 actividades de instancias representativas, que convocaron la intervención de actores públicos, privados, expertos, academia, organizaciones sociales y ciudadanía, alcanzando un total de 3.083 participaciones", señala Wladimir Pleticosic, presidente de la comisión de Ordenamiento Territorial, Planificación e Infraestructura del CORE.

Paula Altamirano, coordinadora general de la estrategia, indica que "su construcción fue desarrollada considerando los principales desafíos que enfrentaría la región en los próximos 10 años, dando al Gobierno Regional las herramientas necesarias para su implementación mediante 7 lineamientos, 43 ámbitos de acción, 83 objetivos específicos y 282 líneas de acción".

Por su parte Luis Valenzuela,

director del estudio y director del CIT-UAI, señala que los desafíos regionales fueron agrupados en temas relacionados y compatibles para formar siete lineamientos:

1. Seguridad Hídrica (desafío de avanzar hacia la seguridad hídrica regional de las personas, los ecosistemas y las actividades productivas).
2. Bienestar Socio Territorial (desafíos de aumentar la equidad territorial, la seguridad en las ciudades y ruralidad y el acceso a la vivienda).
3. Conectividad y Movilidad Regional (desafío de aumentar la conectividad vial y digital).
4. Desarrollo Económico y Capital Humano (desafíos de avanzar hacia una actividad minera respetuosa con su entorno; avanzar hacia una actividad agrícola adaptada a los desafíos; fomentar el crecimiento del desarrollo turístico y avanzar en la generación de trabajos decente



en el sector formal).

5. Biodiversidad, Calidad Ambiental y Preparación ante el riesgo (desafíos de proteger ecosistemas para evitar pérdida de biodiversidad y aumento de la degradación de suelo, aumentar la eficiencia de la gestión de residuos, aumentar el reciclaje y avanzar hacia la economía circular y aumentar la resiliencia ante desastres naturales).

6. Cultura, Patrimonio e Identidad Local (desafío de promover y proteger los elementos identitarios de la región).

7. Gobernanza y Participación Ciudadana (desafío de avanzar en autonomía y en el proceso de descentralización).

"El desafío de aumentar la mitigación y adaptación ante el cambio climático se considera un desafío transversal, dado que es un fenómeno que afecta todos los lineamientos de la Estrategia Regional, en cada uno de los lineamientos se han incluido medidas relacionadas a esta temática", indica el director del Centro de Inteligencia Territorial de la UAI.

"Este proceso participativo ha sido esencial para construir una estrategia que realmente refleje las necesidades y aspiraciones de nuestra comunidad", comentó Félix Michea, jefe de la División de Planificación y Desarrollo Regional.